

11. Q. Ne peut-on pas suppléer à cet usage du monde ?

R. Oui, dans grand nombre de cas où les avantages de l'étude des livres, d'une instruction soignée ont été refusés, l'esprit profondément chrétien peut y suppléer. Et alors, interprète fidèle d'une âme sincère et simple, la lettre produit souvent des effets dignes d'admiration.

12. Q. Qu'entendez-vous par avoir du cœur dans une lettre ?

R. Par avoir du cœur dans une lettre j'entends que celui qui écrit doit savoir pleurer avec celui qui pleure autant que se réjouir avec celui qui est dans la joie ; il doit avoir un mot d'affection pour l'abandonné, une excuse pour toutes les offenses, un pardon pour tous les repentirs, un espoir pour toutes les souffrances.

13. Q. Ces qualités essentielles sont-elles également nécessaires à toutes les lettres ?

R. Les lettres d'affaires ayant pour but un intérêt matériel n'exigent point ces qualités ; nous verrons plus tard quel doit en être le caractère.